
[１] 回答者数

ＭＣ1 16

ＭＣ2 1

ＤＣ1 3

ＤＣ2 3

ＤＣ3 4

ＤＣ4以上 0

ＰＤ 0

その他 3

計 30

[２] あなたの所属を教えてください。

    1.理学  2.生命科学  3.農学  4.工学   5.医学　 6.環境  7.情報科学  8.総合化学 

  　9.水産科学　10.獣医　11.保健　12.医理工　13.文学　14.その他

[３] どのような分野への就職を希望しますか？
     1.大学教員　2.国立研究所/試験所　3.企業研究開発部門　4.中学・高校教員　 5.その他　

     6.今は考えていない　7.起業したい！
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[４] 人材育成本部主催のセミナー等受講は初めてですか？

     1.初めて  2.２回目   3.３回以上

                      

[５] セミナー開催はどのようにして知りましたか？
　1.教員からの情報　2.友人/知人情報　3.人材育成本部ＨＰ　4.人材育成本部からのメール　5.掲示板ポスター/ちらし

　6.大学院入学式ガイダンス　7.他の講義での紹介　8.その他

[６] セミナー参加の理由は？
　1.教員に勧められた　2.友人/知人に勧められた　3.自身の業務と関係あり　4.知的財産権に興味あり

　5.将来役に立つと思ったから　6.その他
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［７］本セミナーを受講しどこに興味を持ちましたか？

     1.知的財産そのもの　2.企業での知的財産業務　3.コンサルでの知的財産業務
　　 4.特許事務所での知的財産業務　5.あまり興味がわかなかった  6.その他
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[８] 本セミナーで参考になった事や、印象に残った事などをご記入ください。

1 コンサルでの業務内容

2 企業活動における知財の影響力について知ることができた

3
オープンイノベーションが今かなり流行っているのかなと思った。知財を守ることに使うだけでなくなっているということ
が分かった。

4 知的財産の意義、それ関連の仕事内容

5 修士卒での就職を考えており、知的財産に関わる仕事に興味がわきました。

6 具体例、事例で説明していただけるとわかりやすいですし、参考になります。（楽しく聞くことが出来ます）

7 ソニーさんのSDGsについてのお話。事件の紹介もおもしろかったです。特許事務所の内情もおもしろかったです。

8 企業での知財業務についてや特許事務所についても知れてよかった。それぞれの違いやすみわけがよくわかった。

9
知財と一口に言っても、さまざまな業務形態があるのだなと思った。将来関わるかもしれないので今回聞けたのはよかっ
た。

10 知財に関連する仕事の多様性に驚いた。

11 知的財産権が扱う範囲が広いこと。

12 知的財産権が様々な分野・職種に関わるものであることが良く分かり良かったです。

13 知財の大切さがわかった。こんな仕事もあるのかと思った。

14
そもそも知的財産やそれに関わる仕事をよく知らなかったが、企業に入ったら間違いなく必要になる知識だと思われるの
で、多方面の方々からその事情を伺うことができたのは大変良い機会でした。

15 知的財産でこんなに仕事があると思っていなかった。しかも幅が広い。

16 特許範囲を指定する際、かなりその文を気を付ける必要があること。

17 企業の知財部の声を伺える機会を初めて持つことが出来、新鮮でした。

18 シンクタンクで知財に関連した仕事を知り驚きました。

19
特許を読むのは面白そうだと思った。上原さんが冒頭で「面白い恋人」に関する独自見解を語って頂いたが、そういう目で
世の中の商品を見るのも面白そうだと思った。

20 事務所、知財部、コンサルという３つの異なる形態で知財に関わっている人の話を聞けたこと。

21
企業における研究開発等で関わることになる可能性のある知的財産権の概要を知ることができ、また、実際の業務の雰囲気
も知ることが出来た。知的財産に関するコンサルタントの仕事もあることを知り、世界が広がった。

22 今まで、知的財産権は統一のものだと思っていましたが、国ごとに申請しなければいけないことが印象に残りました。

[９] 本セミナーについての感想・要望などをご記入ください。

1 有意義でしたが、休憩をもう少しとりたかったです。

2 知らないことも多く勉強になった。

3 知的財産をとりまく仕事について勉強になりました。

4
毎年知財の感覚を忘れないように受講させていただいていまいた。今年もとても勉強になりました。業務内容的に資料をい
ただくのは難しいと思うのですが、あると嬉しいです。

5 研究している間や、自分での情報収集では聞けないお話を聞けました。

6
あまり知らない職業でしたが、大企業では必須の職業であるだろうし国家試験が必要な資格であることもはじめて知りまし
た。需要が結構あるのだなと思いました。

7 具体的な仕事の内容がわかって勉強になった。自分の将来の選択肢が一つ増えたような気がする。

8 企業の利益と知的財産の相関を深く知ることが出来た。
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9
今回のセミナーは対象や目的がよく分からなかった。企業などに就職する上で知的財産権を詳しく知る必要があり、それを
補うためのセミナーだったのか、あるいは知的財産に関わる仕事に就くための情報を供するセミナーだったのか、もう少し
ねらいがわかればよいと思った。

10 企業の中の仕事で、今回の参加された方のような仕事も楽しそうだと思いました。その機会を得られたので有意義でした。

11 実際の特許事務所ベースの話が聞けて良かった。

12 特許庁の方もお招きして頂ければより面白かったと思います。

13
他の講義で知的財産については多少知っていたが、今回のセミナーで具体的な話を聞くことが出来て大変ためになりまし
た。

14 ちょっと寒かった。防寒着のアナウンスがあるといいと思います。

15 動画配信がはじまったときにメールか何かで知らせてほしい。

16 非常に有意義であった。

17 実際にお話を聞くことで、知的財産権の大切さがよくわかり興味をもつことができました。

[１０]主催・人材育成本部S-cubicへのご意見・ご要望などをご記入ください。

1 学生以外にも受講の機会を下さってありがとうございます。

2 登録、申込等が大変わかりやすく簡単でよかったです。

3 今年度もよろしくお願いいたします。

4 本セミナーは非常に興味深かった。
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